



## Póker político

Matías Pascal

# El abogado del diablo: ¿el juego marcado de **Morena** CON EL **Cártel de Sinaloa**?



**Ismael "El Mayo" Zambada**

**E**n la mesa de la política mexicana, las jugadas sucias no sorprenden a nadie. Pero cuando las cartas revelan posibles vínculos entre Morena y uno de los cárteles más poderosos del mundo, más de uno se pregunta si estamos viendo un simple farol o la confirmación de que la Cuarta Transformación (4T) no es más que el mismo juego de siempre, sólo que con nuevos jugadores.

El reciente caso de Juan Pablo Penilla Rodríguez, abogado de Ismael "El Mayo" Zambada, líder del Cártel de Sinaloa, es una jugada que huele a cartas marcadas. Penilla, quien hasta hace poco era bien recibido en los círculos políticos, fue asesor honorífico del gobernador de Tamaulipas, recibió reconocimientos en la Cámara de Diputados y fue galardonado en el Senado. Las fotos con Claudia Sheinbaum y Andrés Manuel López Obrador no son meras coincidencias en este torneo político. Pero, apenas se supo que Penilla representaba a "El Mayo", Morena y los gobiernos estatales se apresuraron a deslindarse. ¿Desconocían quién era o simplemente esperaban que nadie volteara la mesa?

Morena jugó rápido: anularon el nombramiento de Penilla y negaron cualquier vínculo. Pero en este juego, cuando alguien se apresura a retirarse, es porque sabe que

la mano está más sucia de lo que aparenta. Las conexiones de Penilla con la 4T no son rumores de pasillo; son hechos documentados. ¿De verdad esperan que creamos que un abogado con acceso a altos mandos políticos llegó ahí por casualidad?

Anabel Hernández, periodista especializada en temas de narcotráfico, lo ha señalado en diversas investigaciones: la influencia del Cártel de Sinaloa en la política mexicana no es nueva, pero lo que preocupa es la naturalidad con la que se maneja. José Luis Montenegro fue más allá, sugiriendo la existencia de una triada entre "Los Chapitos", el CJNG y Morena para controlar regiones estratégicas del país. Morena, por supuesto, lo niega todo. Pero negar no es lo mismo que desmentir con pruebas.

Y mientras tanto, Zambada juega su propia mano desde prisión en Estados Unidos, solicitando su repatriación a México con el respaldo legal de Penilla. ¿Qué sabe "El Mayo" que lo hace apostar a regresar? ¿Por qué confiaría en que en México tendría mejor suerte que en una cárcel estadounidense? Quizá, sólo quizá, porque la

mesa aquí está mejor acomodada para él.

La presidenta Claudia Sheinbaum ha intentado lavarse las manos diciendo que la Fiscalía revisará el caso, pero esa respuesta es un clásico de la política: patear el bote hasta que la prensa se cansa. En Sinaloa, la violencia recrudesció mientras las autoridades se hacen de la vista gorda. Rubén Rocha Moya, gobernador del estado, minimiza los enfrentamientos como si no hubiera decenas de muertos en las calles. ¿Coincidencia o estrategia para no incomodar a ciertos jugadores de la mesa?

El problema aquí no es sólo la relación entre un abogado y su cliente. El verdadero tema es cómo Morena maneja estas crisis: primero abrazan, luego fingien no conocer. Lo mismo pasó con Cuauhtémoc Blanco en Morelos, con Cuicláhuac García en Veracruz y Layda Sansores en Campeche. El patrón es claro: si eres de los suyos, te cuidan la espalda; si incómodas, te sacan de la mesa sin aviso.

Nos vendieron la 4T como un cambio de reglas, pero lo que vemos es el mismo manual del PRI de los noventa: proteger a los aliados, castigar a los incómodos y, sobre todo, maquillar la jugada para que el público crea que todo es transparente. Pero aquí no hay transparencia, hay un bluff monumental que tarde o temprano será descubierto.

En política, como en el póker, puedes farolear durante un rato, pero si abusas, alguien te va a hacer un call. Morena sigue apostando a que el electorado no verá su mano, pero con casos como el de Penilla y "El Mayo" Zambada, cada vez es más difícil ocultar las cartas.

¿Hasta cuándo nos harán creer que son distintos? ¿Cuántas jugadas más tendrán que salir a la luz para que los ciudadanos entiendan que esta partida está arreglada desde el inicio? Si Morena sigue apostando a la impunidad y a la manipulación, pronto la mesa se volcará en su contra. Porque en este juego, cuando se juega sucio, tarde o temprano te cachan.

Nos leemos en la siguiente mano. La partida aún no termina, pero cuidado: las cartas están cayendo y la verdad no tarda en destaparse.

¡Ciaooo!

